
	  
	  
Chers	  amis,	  
	  
Quelle	  chance	  de	  se	  retrouver	  aujourd’hui,	  dans	  le	  cadre	  de	  cette	  initiative	  
culturelle	  et	  patrimoniale.	  
Ouvrir	  les	  églises,	  que	  dis-‐je,	  rappeler	  que	  nos	  églises	  	  constituent	  encore,	  
toujours	  	  et	  surtout	  aujourd’hui,	  comme	  l’a	  déjà	  dit,	  notre	  Bourgmestre,	  de	  
véritables	  maisons	  du	  peuple.	  
Ne	  peut-‐on	  pas	  percevoir	  	  toutes	  ces	  vibrations	  qui	  ont	  marqués	  la	  vie	  de	  nos	  
parents	  et	  grands-‐parents	  ?	  
Chaque	  brique	  de	  ces	  murs,	  n’est-‐elle	  pas	  la	  confidente	  de	  tant	  d’émotions,	  	  
et	  de	  joies,	  mais	  aussi	  un	  incomparable	  élément	  de	  réconfort	  au	  milieu	  des	  
peines	  et	  des	  difficultés	  que	  nous	  inflige	  la	  vie	  ?	  
Chaque	  objet,	  n’a-‐t-‐il	  pas	  été	  un	  jour	  ou	  l’autre	  le	  support	  	  de	  l’existence	  ou	  
de	  l’engagement	  de	  bien	  des	  hommes	  et	  des	  femmes	  de	  nos	  villages.	  
Bien–sûr,	  les	  temps	  ont	  changé,	  et	  dans	  la	  frénésie	  de	  la	  vie	  actuelle,	  peu	  de	  
lieux	  propices	  à	  la	  réflexion,	  la	  méditation,	  ou	  à	  la	  prière	  	  s’ouvrent	  encore	  à	  
tous.	  
Où	  peut-‐on	  encore	  faire	  le	  point	  sur	  le	  chemin	  que	  l’on	  prend,	  et	  cela	  en	  
toute	  sérénité	  ?	  
	  
	  Des	  lieux	  où	  il	  fait	  bon	  être	  ensemble,	  oublier	  ce	  qui	  divise,	  se	  souvenir	  de	  ce	  
qui	  unit,	  rassembler	  et	  créer	  les	  liens	  conviviaux	  nécessaires	  à	  l’équilibre	  de	  
notre	  société	  sont	  pour	  moi,	  d’une	  absolue	  nécessité	  et	  participent	  
réellement	  à	  l’évolution	  positive	  de	  notre	  monde.	  
	  
Tout	  cela	  nous	  est	  offert	  à	  l’occasion	  de	  ces	  journées,	  baignées	  du	  souvenir	  de	  
ceux	  qui	  nous	  ont	  précédés,	  de	  leurs	  œuvres,	  des	  traces	  qu’ils	  ont	  laissé	  dans	  
nos	  cœurs	  mais	  également	  imprégnées	  de	  la	  ferme	  intention	  	  d’aller	  à	  la	  
rencontre	  de	  tous	  dans	  le	  respect	  et	  la	  tolérance.	  	  
	  
Pousser	  cette	  porte	  n’est-‐ce	  pas	  un	  là,	  un	  si	  petit	  pas	  	  pour	  nous,	  	  pour	  
l’homme,	  mais	  aussi	  finalement	  un	  grand	  pas	  pour	  l’humanité	  ?	  
	  
Mes	  amis,	  
	  le	  chemin	  est	  peut-‐être	  long	  et	  pas	  toujours	  facile	  	  
	  mais,	  de	  grâce	  …avançons	  !	  
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